

Wichtige Zahlen und Sozialversicherungsgrößen 2026

Beitragsbemessungsgrenzen			Beitragszuschuss zur Kranken- und Pflegeversicherung		
Gesetzliche Rentenversicherung 101.400 € p.a./ 8.450 € p.M. seit 2025 bundeseinheitlich Knappschaftliche RV: 118.800 € p.a./ 9.900 € p.M.	Gesetzliche Krankenversicherung 69.750€ p.a./ 5.812,50 € p. M.		Freiwillig versichert in der GKV oder PKV Versicherte mit Anspruch auf Krankengeld (14,6%)	mtl. Entgelt bis 5.812,50 €	50% des Beitrages maximal aber 508,59 € (inkl. halber Zusatzbeitrag von 2,9%)
	Versicherungspflichtgrenze 77.400 € p.a. / 6.450 € p.M. (Bestandsfälle bis 31.12.2002) 69.750 € p.a. / 5.812,50 € p.M.		Freiwillig versichert in der GKV oder PKV Versicherte ohne Anspruch auf Krankengeld (14,0%)		50% des Beitrages maximal aber 491,16 €
Beitragssätze			PKV-Versicherte Zuschuss zur Pflegepflicht- versicherung		50% des Beitrages maximal aber 104,63 € (außer Sachsen)
Gesetzliche Rentenversicherung 18,6 %	Gesetzliche Krankenversicherung 14,6 % (ermäßigt 14,0 %) (durchschn. Zusatzbeitrag 1,7%)				
Arbeitslosenversicherung 2,6 %	Gesetzliche Pflegepflicht- versicherung 3,4 % (plus 0,6 % wenn kinderlos, Abschlag bei mehreren Kindern)				
Höchstbeiträge			Einkommensgrenzen, Bezugsgrößen 2025/26		
Monatsbeiträge in EUR	west	ost	Familienversicherung 565 € monatlich (1/7 der Bezugsgröße)		Die bundeseinheitliche Bezugsgröße beträgt 47.460 € / 3.955 € p. M.
Krankenversicherung (allg.)	1.017,19 € (14,6+2,9%)		Studentische Krankenversicherung (GKV)		
Krankenversicherung (erm.)	982,31 € (14,6+2,9%)				
Pflegeversicherung (allg.)	244,13 € (o. Kind) / 209,25 €		Krankenversicherung 87,38 € + ZB d. Kasse (70% v. 14,6)		Pflegeversicherung ab 23.J. 30,78 €/ kinderlos 35,91 €
Rentenversicherung (18,6%)	1.571,70 €		BAföG- Bedarfssatz: 855 € (seit Okt. 2024)		
Arbeitslosenversicherung (2,6%)	219,70 €		© online-pkv.de 		



Rechengrößen der Sozialversicherung 2026 (final)

		2026	(alt) in 2025	Veränderung
Beitragsbemessungsgrenze Kranken-/ Pflegeversicherung		69.750,00 € / Jahr 5.812,50 € / Monat	66.150,00 € / Jahr Anstieg um: 5.512,50 € / Monat	3.600,00 € 5,44% 300,00 €
Jahresarbeitsentgeltgrenze (JAEG) Kranken-/ Pflegeversicherung (Versicherungspflichtgrenze)		77.400,00 € / Jahr 6.450,00 € / Monat	73.800,00 € / Jahr Anstieg um: 6.150,00 € / Monat	3.600,00 € 4,88% 300,00 €
Beitragsbemessungs- grenze RV/AV -bundeseinheitlich-		101.400,00 € / Jahr 8.450,00 € / Monat	96.600,00 € / Jahr Anstieg um: 8.050,00 € / Monat	4.800,00 € 4,97% 400,00 €
max. Beitrag KV *	14,6 % + ZB	1.017,19 € inkl. <u>2,9% ZB</u>	942,64 € inkl. 2,5% ZB	74,55 €
max. Beitrag PV *	4,20%	244,13 € o. Kind	231,53 € o. Kind	12,60 €
	3,60%	209,25 € m. Kind	198,45 € m. Kind	10,80 €
Arbeitgeberzuschuss	14,6 % + ZB	508,59 € inkl. 2,9% ZB	471,32 € inkl. 2,5% ZB	37,28 €
Arbeitgeberzuschuss	3,60%	104,63 €	99,23 €	5,40 €

Zuschusses

wird der durchschnittliche Zusatzbeitrag für 2026 mit 2,9% berücksichtigt.

** Der weiter vorerst in 2026 zugrundeliegende Beitragssatz in der Pflege liegt bei 4,2% (bei kinderlosen) und 3,6% (bei Versicherten mit Kindern), Entlastung ab dem 2. bis zum 5. Kind mit jeweils 0,15% pro Kind.

© online-pkv.de

